

# 100 BATAJAS ALEMANAS EN LA OFENSA VA QUEDANDO COMIENZO EL LUNES

Los alemanes han continuado lanzando contraataques en diferentes sectores

El ataque de mayor importancia se registró al sur de Saarbrücken

**DURANTE LAS OPERACIONES LOS ALEMANES OCUPARON LAS TRINCHERAS QUE HABIAN CONSTRUÍDO LOS FRANCÉSES. WÜRZBURG MUY ACTIVO TODO EL FRENTE OCCIDENTAL**

**ALEMANIA NO INTERVENDRÁ EN FORMA ALGUNA EN LAS NEGOCIACIONES DEL SOVIET CON LOS PAISES DEL BALTIICO**

PARIS, 18.—En los círculos oficiales se informa que la mayor actividad durante la noche se centró en la región de los bosques situados al sureste de Saarbrücken, que los alemanes trataron de capturar con alanzas parciales locales. Los franceses retiraron sus avanzadas observación en las alturas de Schenberg. Cuando los alemanes llegaron a tal punto esos puestos dieron aviso a la artillería, que estaba cuidadosamente camuflada y oculta en esas colinas. Algunas unidades alemanas pasaron Scheeburg y llegaron hasta la población fronteriza de Alpech, pero debido al fuerte fuego francés tuvieron que retirarse dejando numeros-

as bajas. El avance en el valle del Mosela fue solo de unas cuantas millas de frente. Después los alemanes iniciaron otro movimiento al este del Saar tratando de romper las líneas francesas en el valle de ese nombre, pero no lo consiguieron. No se sabe con exactitud si tal región sigue dominada por los franceses, pero los informes militares aseguran que todos los movimientos se realizan en territorio alemán. Las bajas alemanas en la ofensiva que comenzó el lunes se calculan en cinco mil. Las francesas son mucho menores, ya que las tropas se han ido retirando a posiciones previamente señaladas, con el objeto de exponer a los alemanes

al fuego de las baterías colocadas al oeste de Luxemburgo y entre Saarbrücken y Friburgo, hacia el este.

**CONTINUAN LOS ALEMANES LANZANDO ATAQUES EN EL FRENTE OCCIDENTAL**

PARIS, 18 UP.—El mal tiempo que reina en el frente occidental ha obstaculizado los movimientos militares, pero los alemanes han continuado lanzando ataques en los sectores de infantería en los principios de los sectores, especialmente al sur de Saarbrücken, en donde han iniciado acciones de avance que las líneas francesas forman al tiempo reforzadas con granadas de PASA a la página DIEZ



Un ejército polaco se está constituyendo en Francia. La unión de oficiales de la reserva polaca que se hallan en Francia, han lanzado un llamamiento a los polacos residentes en territorio francés y en el extranjero para que se alistara en las filas del ejército que están constituyendo y que se compondrá de medio millón de hombres.



LOS VOLUNTARIOS ITALIANOS VAN A LA LIGA ITALIANA DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE PARA INSCRIBIRSE COMO VOLUNTARIOS PARA DEFENDER A FRANCIA SU PATRIA ADOPTIVA

**LA TRIBUNA**  
 Director: JOSÉ MARIA PENAUD PAGINA NUEVE AÑO XX NÚMERO 4760  
 SAN JOSÉ, COSTA RICA, A. C. JUEVES 19 DE OCTUBRE 1939  
 EL ÚNICO DIARIO INDEPENDIENTE

## 2 MILLONES DE SOLDADOS HAN MOVILIZADO LOS PAISES BALCANICOS. SE CREE QUE SERA TURQUIA LA QUE LLEVE A CABO EL MOVIMIENTO PARA UN BLOQUEO DE LAS NACIONES BALCANICAS

El rompimiento de las negociaciones turco-rusas tiene una gran importancia para esas naciones.—La nueva camaradería nazi-soviética ha sufrido un serio revés al oponerse Turquía y Finlandia a la expansión soviética

EL CASAMIENTO DE VON BLOMBERG CON SU MECANOGRÁFA. EN 1939, HA TENIDO CONSECUENCIAS LAMENTABLES EN EL ACTUAL CONFLICTO.—ASÍ LO DA A ENTENDER EL EX-EMBAJADOR BRITÁNICO EN BERLÍN, HENDERSON, EN EL LIBRO BLANCO DE LA GRAN BRETANA

MIENTRAS YO SABOYANO, SEA REY, ITALIA NO IRA CONTRA FRANCIA, HA DICHO EL REY DE ITALIA

SENSACIONAL DECLARACION DEL REY DE ITALIA FIJANDO LA POSICION DE SU PAS FRENTE A FRANCIA

LONDRES, 17.—El correspondiente del gran rotativo "Daily Mail" en Ginebra envió a su periódico un sensacional despacho con procedencia de Ginebra en el cual dice que el rey Víctor Manuel III de Italia hizo la declaración siguiente: "Mientras yo sea jefe de la casa de Saboya y rey de Italia, esta jamás hará armas contra Francia". Además—según el mismo despacho—el monarca se expresó en el sentido de que Italia reducirá el número de tropas estacionadas en las regiones fronterizas con Francia.

CONSECUENCIAS DEL CASAMIENTO DE VON BLOMBERG

LONDRES, 18.—El Libro Blanco publicado por el gobierno británico tras la sugerencia de que el casamiento del mariscal alemán von Blomberg con su mecanógrafa y príncipe de 1934 inició una serie de eventos que precipitaron la actual guerra. Sir Neville Henderson, ex alto funcionario sorprendente mente franco acerca de sus actividades como embajador en Berlín dijo al conde Lord Halifax al respecto: "Uno de los puntos acerca del cual he me la atención de Su Señoría en 1934 fue el infamante resultado del casamiento de Blomberg. Estoy más que nunca con-



Un destacamento de tropas inglesas marchando hacia el puerto, que no se está, donde ha de embarcar rumbo a Francia.

## CEMENTO DE GUATEMALA PARA PROVEER AL MERCADO CENTROAMERICANO

Una importante firma guatemalteca ha hecho las ofertas.—Está en condiciones de producir todo el cemento que necesitan las naciones del istmo

Nos enteramos ayer de que varios comerciantes costarricenses se han recibido comunicación de una importante firma guatemalteca, por medio de la cual se ofrece cemento producido en su propia planta que nos fueron hechas, Guatemala está en condiciones de poder producir el cemento que Centro América necesita para las diferentes obras.

El hecho de estar cerrados varios mercados que antes vivían con el cemento a nuestro país, con motivo del conflicto europeo, ha determinado a Guatemala a impulsar la producción de ese material para construcciones, hallándose dispuesta a proveer a todas las restantes naciones centroamericanas que no producen cemento.

La citada firma guatemalteca según se nos dijo, se propone enviar agentes especiales a los países centroamericanos, con el propósito de que cierren transacciones para la colocación de cemento en estos países.

## Con el hundimiento del "Royal Oak", Inglaterra deja de ser la primera potencia en buques capitales.

Estados Unidos la supera ahora por uno.—El Reich aspira a establecer un contrabqueo que parece imposible dada la magnitud del tráfico oceánico encomendado a las patrullas y el sistema de convoy puesto en vigor por la Gran Bretaña

EL HUNDIMIENTO DE TRES SUBMARINOS ALEMANES, DEL ACORAZADO "ROYAL OAK" Y DE LOS COMERCIALES MERCANTILES AL FINALIZAR LA SEGUNDA SEMANA DE OCTUBRE, VUELVE A FIJAR LA ATENCION PUBLICA EN LA GUERRA NAVAL CONTRA EL BLOQUEO BRITANICO



El hundimiento del "Royal Oak" fue fotografiado hace tiempo en la bahía de Scapa Flow, en la "Torpedada". En la cinta aparecieron en esta ocasión, a la izquierda, el "Royal Oak" disparando sus cañones, y a la derecha, el acorazado inglés, arrolla, la tripulación del buque atacado lanzando desde el agua. Los submarineros alemanes, en realidad, no se creyó una fantasma de cine!

El hundimiento de tres submarinos alemanes, del acorazado ROYAL OAK y de tres mercaderes aliados al finalizar la segunda semana de octubre, vuelve a fijar la atención pública en la guerra naval contra el bloqueo británico.

El Reich aspira a establecer un contrabqueo que parece imposible dada la magnitud del tráfico oceánico encomendado a las patrullas y al sistema de convoy puesto en vigor por la Gran Bretaña, pero realizable con la ayuda de los aviones.

**LAS AVENIDAS BRITANICAS EN EL MAE**  
 Durante la guerra mundial el sistema de convoy inglés, protegido con éxito el 99 por ciento de los buques mercantes que fueron encomendados. Los buques de patrulla y las minas eran utilizados para atacar las bases submarinas e impedir el retorno de los submarinos a ellas. El buque de patrulla era hidrófono para localizar las redes sumergidas que luego con ataques por aviones con bombas de profundidad.

El convoy inglés, una de las organizaciones navales más extraordinarias que se conocen en la historia de la guerra marítima, es complicadísimo. Los buques mercantes que desean acceder a la protección del convoy se reúnen en puntos centrales desde donde se distribuye el tráfico. Por ejemplo, en Halifax hay una gran estación que regula el tráfico por el Atlántico del Norte, hacia Plymouth en Inglaterra. En Plymouth convergen también las

siguientes rutas: de Port de France, en la isla de Martinica, por donde desemboca el tráfico del Caribe y la costa norte de Sud América; de Rio de Janeiro a Freetown y Dakar en el África Occidental; de Maracaibo a Gibraltar a Inglaterra, y de Burdeos.

Las patrullas destacadas en estas estaciones centrales cubren grandes extensiones de mar desde el Líbano, Entre-Freetown, en África, y el norte de la costa de Portugal, bay dos zonas, la segunda de las cuales penetra por Gibraltar y se extiende alrededor de España y Francia en el Mediterráneo; una patrulla de Halifax es el punto de partida principal del comercio británico, cubre toda la isla de Terranova.

**PROTECCION Y DEFENSA DEL CONVOY BRITANICO**  
 PASA a la página DIEZ

# FRANCIA Y GRAN BRETAÑA CONDUCIRAN LA GUERRA PRESERVANDO, HASTA DONDE SEA POSIBLE, LOS MONUMENTOS DE LA CIVILIZACION HUMANA.

Con este espíritu cogieron con profunda satisfacción el llamamiento de Roosevelt para la humanización de la guerra

Texto del documento mediante el cual los gobiernos de las potencias aliadas contestaron la gestión humanitaria del gobierno norteamericano y en el que se reafirma públicamente el propósito de conducir la guerra dentro de las normas más humanas posibles

En el momento en que, según ciertas apreciaciones ideológicas, varios periódicos se hacen eco de una notable declaración de Berlín, según la cual el Canciller del Reich habiendo registrado el hecho de que el mundo entero se preocupa por la destrucción de los edificios y edificios, se decidió a perseguir de ahora en adelante una guerra "suave", anunciando a sus adversarios con las pocas palabras, la Legación de Francia en Centro América recibió el documento oficial y sensible por el cual quedaría muy agradecida a la prensa de Costa Rica de dar la publicidad que merece por simple espíritu de humanidad y de objetividad.

Se trata de la guerra según la cual, con fecha 17 de Septiembre, considerando el llamamiento personal del Presidente Roosevelt, el Gobierno Británico y Francés han hecho saber al Gobierno Norteamericano que, si la guerra fuera declarada, sería la única intención de los beligerantes con Alemania, su estricta conformidad con las leyes de la guerra y en el deseo de evitar a las poblaciones civiles los sufrimientos de semejante estado.

El día 18 de Septiembre, el cual hará superfluo cualquier comentario lo publicamos.

(Pasa a la Página DIEZ)

ASOCIACION DE EMPRESAS DE "LA TRIBUNA"  
 Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Educación y Ciencia, Costa Rica.



# RECREOS para Señoras

C8 - C10 - C12  
LAS ÚLTIMAS NOVEDADES  
recibe todas las semanas

## LA TELALUCINA

El gran baile en el Centro Internacional de Alajuela

Conforme lo ha sido en el pasado la TRIBUNA, pasado mañana, a las nueve de la noche, en los años sucesivos de Alajuela tendrá un baile que será organizado por la directiva del mismo club en colaboración del decimo aniversario de su fundación, donde se dará cita al elemento principal de la sociedad alajuelense, de las otras provincias, o no también de distintos lugares. A esa suelta fiesta también concurrirá la distinguida señora doña Claudia López Borbon de Pinto, esposa de don Rubén Pinto las invitaciones están circulando y entre los invitados existe muchísimo entusiasmo. Además, la orquesta musical...

### 56.531 M. K. W. H. PRODUCCION TOTAL DE...

(Viene de la Página NUEVE)  
tas, son ofrecidas al público... de 10,306 M. K. W. H. que vendió... C 0.0676 kw. representa una suma... El natural pensar después de leer estos números que se intensifica la persecución... existen varias resoluciones que son... de la Comisión, como la Resolución N° 122 emitida en 1934 y última... N° 277 de 1937 que de ser aplicadas... que en muchos los impresos... serie considerable de críticas... un implantación provocó en el... de la Comisión y mantendrá... su dentadura siempre reluciente y su sonrisa cautivante.

### LA BODA HERRERA - SANTISTEBAN

Conforme lo hemos consignado, el próximo sábado, en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, a las cuatro y media de la tarde, el Rev. señor Canónigo don Mariano Zúñiga impartirá la bendición nupcial al esforzado y cumplido caballero don Jaime Herrera González, quien desde su persona parte del formal parte del empleado del Almirante Koberger, y a la bella señorita Carmen Santisteban Castro, pertenecientes a los hogares de don Jorge Herrera Paul y de su esposa doña Virginia Alpiñar Fernández, y de don Víctor Manuel Castro Luján y doña María del Carmen Herrera, don Carlos Alberto Herrera y doña Ester Castro, y de don Gregorio Santisteban y de su esposa doña Josefina Castro de Santisteban. Ella es una familia que a su belleza una singular virtud y su compañero es un joven de magníficas cualidades que se distingue como un trabajador de primera línea. Su boda se efectúa en medio de la mayor intimidad y los nuevos contrayentes serán agasajados por las siguientes señoras: doña Victoria Herrera y doña Josefina Castro de Santisteban; Lic. don Jorge Herrera Paul y doña Josefina Castro de Santisteban; Lic. don Víctor Manuel Castro Luján y doña María del Carmen Herrera; don Carlos Alberto Herrera y doña Ester Castro; don Gregorio Santisteban y doña Josefina Castro de Santisteban.

Señorita CARMEN SANTISTEBAN CASTRO  
doña Virginia Amighetti de Herrera, por sí y en representación de don Flora Herrera de L. Paez; Lic. don Paul Herrera González y doña Nemy Palati de Castro; don Rubén Herrera Calvo y señorita María Julia Montero Ruidín; don Ignacio Betriate Saito y señorita Marija Zumbado Araya; don Rafael Angel Ulloa Ortega y señorita Flor del Carmen De Ford Solano; don Jorge Herrera Zaldón y señorita Norita Paredes Bonilla. A continuación de la ceremonia, los futuros esposos saldrán en viaje de bodas para San Antonio de Bolén.

### Confíe en su dentista — él dice KOLYNOS

debido a su extraordinaria acción higiénica, eficiente y permanente... Use el KOLYNOS y mantendrá su dentadura siempre reluciente y su sonrisa cautivante. ILLUMINE SU SONRISA con KOLYNOS

### CON GRAN INTERES OBSERVARA EL GOBIERNO norteamericano la conferencia de los estados nórdicos

EL PRESIDENTE ROOSEVELT DIRIGIO UN MENSAJE AL REY GUSTAVO V DE SUECIA LA PRENSA ALEMANA SE REFIERE A LA ACCION DE SUS SUBMARINOS Y AVIONES Y DICE QUE SU PRINCIPAL OBJETIVO ES GRAN BRITANA

En la mañana de ayer se inició la conferencia de los jefes Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia discutirán los problemas que se han creado para ellas con motivo del conflicto europeo... Los rusos entrarán de esto, o ministros de relaciones de los países nórdicos... se han creado para ellas con motivo del conflicto europeo... a las 4. 15 de la tarde

### MENSAJE DEL PRESIDENTE ROOSEVELT CON MOTIVO DE LA CONFERENCIA DE ESTOCOLMO

WASHINGTON, 18. UP. — Con ocasión de la conferencia de los países escandinavios, realizada en Estocolmo, el presidente Roosevelt ha enviado al Rey Gustavo V de Suecia un mensaje en el que expresa su satisfacción por la reunión de los estados nórdicos con vocado por Vuestra Majestad en Estocolmo... Los rusos entrarán de esto, o ministros de relaciones de los países nórdicos... se han creado para ellas con motivo del conflicto europeo... a las 4. 15 de la tarde

### LA PRENSA ALEMANA SE REFIERE A LA ACCION DE SUS SUBMARINOS Y AVIONES Y DICE QUE SU PRINCIPAL OBJETIVO ES GRAN BRITANA

BERLIN, 18. — El alto mando informa que durante el día de ayer las tropas francesas continuaban posiciones entre el río Mosela y la sexta del Francés evacuaron nuevos puntos de la línea de la frontera... Los rusos entrarán de esto, o ministros de relaciones de los países nórdicos... se han creado para ellas con motivo del conflicto europeo... a las 4. 15 de la tarde

### ENTRAN LOS RUSOS A ESTONIA

MOSCÚ, 18. UP. — A las 4.15 a. m. se anunció la entrada de las tropas rusas en Estonia, indicando que los primeros contingentes de la flota británica... Los rusos entrarán de esto, o ministros de relaciones de los países nórdicos... se han creado para ellas con motivo del conflicto europeo... a las 4. 15 de la tarde

# Rotary Social

CUMPLEAÑOS



Srta. Virginia Alpiñar Fernández

## "ROTARY CLUB"

SESION DEL JUEVES 19 DE OCTUBRE en el Hotel Costa Rica a las 11 1/2 horas Hablará el Dr. don Vicente Lachner S. sobre un tema científico:

### "EL ORIGEN DEL SEXO"

A esta sesión han sido invitados especialmente varios profesores. Horá el saludo de estilo el Lic. Luis D. Tinoco C.

Las gráficas muestran dos aspectos del estudio del recordado e halvado Monsieur Francis Garçon Lafond verificado ayer en las horas de la mañana en el momento en que era sacada la caja mortuoria de la iglesia de la Merced; luego muestra en que se inscribió el nombre de la familia en el registro general.

Los funerales y entierro del honorable caballero don Francisco Maná (año Rojes, cuya muerte muy justamente considerara a nuestra sociedad, se verificaron ayer en la mañana, siendo estas, dos gráficas del desfile mortuorio. LA TRIBUNA renueva a la familia doliente el tes timonio de su pesar.



### DE EUROPA A NUEVA YORK

Precedente de Europa llegó a Nueva York la simpática señorita escocesa Victoria Salas Umaná, quien estará en Costa Rica pronunciando. Le anticipamos nuestro afectuoso saludo de despedida.

### PARA LOS EE. UU.

Prepara viaje para los Estados Unidos de Nueva York... nuestro afectuoso saludo de despedida.

### Las Mujeres aún a los 40 pueden ser atractivas

Si usted tiene un atractivo a las mujeres en el cambio de vida... nuestro afectuoso saludo de despedida.

### EN BRAZO

Regresaron de su paseo a la ciudad nuestro buen amigo don... lo Beeche Carranza y familia.

### ATENCION: Se ruega a la sociedad de San José y Provincias, estar alertas para el Sábado 4 de Noviembre próximo

Se ruega a la sociedad de San José y Provincias, estar alertas para el Sábado 4 de Noviembre próximo... Sistema Nacional de Bibliotecas.

# "PABST"

la cerveza más antigua de Milwaukee



Busque la CINTA AZUL en la botella

### Es más liviana... Es más clara... Se bebe sin sentir

Cuando éste en alegre compañía pida cerveza Pabst Blue Ribbon... Es más liviana, más clara, mucho más brillante y que es un rápido refrescante. La cerveza Pabst no es pesada y siempre la bebida es tan perfecta en sacar la sed que le mantiene en un estado refrescante... Es más liviana, más clara, mucho más brillante y que es un rápido refrescante. La cerveza Pabst no es pesada y siempre la bebida es tan perfecta en sacar la sed que le mantiene en un estado refrescante... Es más liviana, más clara, mucho más brillante y que es un rápido refrescante. La cerveza Pabst no es pesada y siempre la bebida es tan perfecta en sacar la sed que le mantiene en un estado refrescante...

### Pida Cerveza PABST BLUE RIBBON

Es de muy buen gusto Copyright 1939, Pabst Sales Company, Chicago



### Oh, el deleite de su fragancia tan duradera!

El perfume del Jabón Lux de Tocador es verdaderamente encantador. El olor despedido por sus flores favoritas no sobrepasa la distinguida fragancia tan libremente esparcida por la espuma cremosa del Jabón Lux de Tocador. Y esta fragancia perdura—manteniendo la atracción de a y a quien el encanto de su persona. El lavarse con Jabón Lux de Tocador es una delicia—una tierna suavización de la piel en una rica espuma que sugiere la presencia de esencias florales.

### JABÓN LUX de TOCADOR

Y la espuma del Jabón Lux de Tocador es... Penetra dentro de los poros de su piel y hace desaparecer todos los rastros de suciedad.

### REGRESO DE PUNTARENAS

Tres corta permanentes en Puntarenas... Penetra dentro de los poros de su piel y hace desaparecer todos los rastros de suciedad.

El Excmo. señor doctor, Sr. Ortega... Penetra dentro de los poros de su piel y hace desaparecer todos los rastros de suciedad.

